# 私の勉強法

井 出 克 芳

### (1) 人間には2種類ある?

人間には思考する好みで、文系向きと理系向きの2種類のタイプがあると感じています (あくまで私見ですが……)。文系は心の動きに興味・関心が強く、理系は論理的な内容 に興味・関心が高いタイプだと思っています。あくまでも人間は人によって様々ですから、 2種類に区別できるわけはないし、杓子定規に分類するつもりもないのですが、個人の傾向として、どちら側の傾向が強いかは分類できるかもしれません。で、かく言う私ですが、 私は典型的な理系人間だと感じています。

#### (2) 棒暗記が苦手

私は機械的に物事を記憶するのが非常に苦手でした。小学校の時に毎日1ページ漢字の書き取りを宿題で出されたり、中学校で単語を書いて覚えるなどが、なかなかできずに逃げて回ってました。それに対して、どのような仕組みで動くのか?とか、どのように考えるとすっきりするか?などを考えるのが得意でした。典型的な理系だったわけです。

#### (3) どのように考えるか?

だから私が取った勉強法は、どのような仕組みでそうなるのか?ということを考える勉強法でした。1つのことをただ覚えるのではなく、「どのように考えると答えに到達することができるか」を考える勉強法でした。一見効率が悪い勉強法のようですが、自分にはこの方法が似合っているのに気がつき、その方法が身についたおかげで、成績が上がったことを覚えています。また、そのおかげで「新しいことに出会ったとき、応用が利くようになった」と感じています。たとえ私は学生時代に全くコンピュータを学んだ経験がありませんが、いち早くパソコンに対応することができるようになったのも、この学習法のおかげだと思っています。

## (4) 自分に合った勉強法を

最後にいえることは、まず、自分に合った勉強法を探すことです。そのために私の勉強 法が役に立つ人が一人でもいたら幸いです。